

Parteikollektive und jedes Kommunisten für die weitere Durchführung der Beschlüsse des XI. Parteitages zu erhöhen ist. Von den Berichtswahlversammlungen sollen kräftige Impulse für die politisch-ideologische Arbeit und damit neue Aktivitäten für das vertrauensvolle Miteinander von Partei und Volk bei der Erfüllung der volkswirtschaftlichen und sozialpolitischen Aufgaben ausgehen. Die Parteiwahlen sind zu nutzen, das Niveau des innerparteilichen Lebens und die Vorbildrolle der Mitglieder und Kandidaten der SED entsprechend den höheren Anforderungen der gesellschaftlichen Entwicklung zu gestalten.

Überzeugend  
die Politik der  
Partei vertreten

Die wachsende Bedeutung der politisch-ideologischen Arbeit im Gesamtkomplex der Tätigkeit der Partei sollte jede Kreisleitung und Grundorganisation veranlassen, ihr auch in den Berichtswahlversammlungen den entscheidenden Platz einzuräumen. Es ist darüber zu beraten, wie jeder Genosse in seiner Brigade, seiner Hausgemeinschaft, als Propagandist im Parteilehrjahr, im FDJ-Studienjahr oder als Agitator konkrete Aufgaben übernimmt und die Politik der Partei noch überzeugender vertritt.

Unser Parteiprogramm verpflichtet jedes Mitglied der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands, „ein aktiver Kämpfer an der ideologischen Front“ zu sein. Jeder Kommunist, wo immer er arbeitet und lebt, muß den Marxismus-Leninismus als Anleitung zum bewußten Handeln für die Interessen der Arbeiterklasse und aller anderen Werktätigen verbreiten und verfechten. Er muß im Geiste des sozialistischen Patriotismus und proletarischen Internationalismus handeln, die Treue zum Sozialismus, das sozialistische Staatsbewußtsein festigen, für die Stärkung des Bruderbundes mit der Sowjetunion und die Stärkung der sozialistischen Staatengemeinschaft wirken. Er wird die Überlegenheit des Sozialismus, seine Werte und Errungenschaften, seine revolutionären Traditionen und die großen, bahnbrechenden Leistungen, die wir vollbracht haben, propagieren, wird den Stolz auf das Erreichte in die Herzen und Hirne der Menschen tragen.

Unser Parteiprogramm läßt also keinen Zweifel daran, wie wichtig und notwendig die ideologische Arbeit jedes Kommunisten, jeder Parteiorganisation ist. Sie ist in der Tat das Herzstück der Parteiarbeit. Das Wichtigste besteht darin, daß alle Mitglieder der Partei unsere bewährte Innen- und Außenpolitik den Werktätigen in persönlichen Gesprächen vor Ort, am Arbeitsplatz, im Wohngebiet, in den Massenorganisationen erläutern, daß sie das Denken, Fühlen und Handeln der Bürger fördern, ihre Initiativen und schöpferischen Fähigkeiten zur Lösung der großen Aufgaben im Kampf um den Frieden, um die weitere Stärkung des Sozialismus entwickeln und zugleich allen Einflüssen der bürgerlichen Ideologie, der imperialistischen Hetzpropaganda entschieden und ohne Schwanken entgegen-treten.

Höheres Niveau  
der ideologischen  
Arbeit erreichen

Unsere Partei hat der ideologischen Arbeit stets ihre besondere Aufmerksamkeit gewidmet, doch in der Gegenwart kommt es darauf an, ein höheres Niveau, eine größere Ausstrahlung und Wirksamkeit dieser Arbeit zu erreichen. Warum müssen wir uns diese Aufgabe stellen?

Ich habe schon darüber gesprochen, daß die äußeren Bedingungen kompliziert sind, die internationale Lage nach wie vor durch ernste Spannungen gekennzeichnet ist, deren Beherrschung viel Geschick und vor allem einen wachsenden Druck aller friedliebenden Kräfte erfordert. Innenpolitisch woHen wir einen bedeutenden Fortschritt bei der Gestaltung der entwickelten sozialistischen Gesellschaft erreichen. Das sind große Aufga-